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diBasilea, donde si i r rad ianoper i p a e s i d ' E u -
ropa gli emigrant i t emporane i , ben facil-
mente po t rebbe avvedersi , che, f rammischia-
ti ad essi, passano per di là t u t t i coloro che 
emigrano c l andes t inamen te e che vanno ad 
imbarcars i nei porti f rancesi , e pot rebbe 
così persuadersi come i fondi dell 'emigra-
zione pe rmanen te , se anche parz ia lmente 
des t ina t i a tu te la re la nos t ra emigrazione 
in Eu ropa , to rnano , almeno in par te , a be-
nefìcio... 

D I MARZO. A benefìcio di chi? 
B A S L I N I . ...a benefit-io anche di coloro 

che li contribuiscono! perchè costoro, se la 
emigrazione clandes ina non si impedisse, 
t roverebbero sui mercati s t ranier i la concor-
renza, che essa fa a l l 'emigrazione manife-
s ta . (Commenti). 

I o credo, quindi , di poter a f fermare che 
tu te landosi l ' emigrazione nelle stazioni di 
confine e in quelle svizzere si tu te la nello 
stesso modo l ' emigrazione di ca ra t t e re tem-
poraneo e quella di c a r a t t e r e permanente ; 
e perciò r i tengo che in un unico fondo deb-
bano essere concen t ra te t u t t e le risorse che 
des t in iamo alla nos t ra emigrazione. 

D ' a l t r a p a r t e sono egualmente i taliani 
t a n t o coloro che emigrano oltre oceano 
quan to coloro che emigrano nei pae-i eu-
ropei, e la f ra le l lanza e la sol idar ie tà na-
zionale impongono che certe dist inzioni 
siano f a t t e scompari re per sempre. 

. Riassumendomi , conchiuderò col d i reehe 
darò il mio suffragio favorevole a questo 
disegno dì legge, essendo convinto che urge 
di intensificare, in ogni modo, l 'azione che 
noi abb iamo il dovere di svolgere per pro-
teggere la emigrazione di ca ra t t e re tempo-
raneo, convin to , altresì, che, per ta l guisa, 
sarà anche più efficacemente t u t e l a t o e di-
feso il nostro buon nome dei paesi d 'o l t re 
Alpe. {Approvazioni — Congratulazioni). 

P R E S I D E N T E . H a facol tà di par lare 
l 'onorevole Quaglino. 

Q U A G L I N O . Onorevoli colleghi! Dopo 
l ' esaur iente discorso f a t t o l ' a l t ro ieri dal-
l ' amico e collega Cabrini, mi l imiterò a brevi 
considerazioni di ordine pratico, accennate 
dallo stesso onorevole Cabrini, nei r iguardi 
del l 'emigrazione con t inen ta l e ; e sarò molto 
breve. 

• Con questo disegno di legge il Governo 
ci p ropone di es tendere l 'azione del Com-
missariato all 'assistenza è egli emigrant i t em-
poranei e nello stesso t empo propone un 
adegua to a u m e n t o di fondi e del personale 
allo scopo di esplicare questa più vas ta 
azione. ' 

Mi compiaccio di questo f a t t o perchè da 
ann i noi a p p u n t o rec lamiamo dal Governo 
provvediment i energici e p ron t i per la t u -
tela e l 'assistenza del l 'emigrazione nos t ra 
in E u r o p a ; mi compiaccio poi, come già 
ebbi a compiacermi, del nuovo indirizzo del 
Commissariato più confacente alle esigenze 
della nos t ra emigrazione. Desidererei pe rò 
che l 'organizzazione dei servizi fosse dili-
gente e completa in modo da corr ispondere 
ai t re capisaldi di cai fa cenno l 'onorevole 
relatore nella sua relazione, e cioè gli uffici 
di confine, l 'assistenza legale ed il servizio 
d ' informazioni . Per gli uffici di confine oc-
corre vigilare, come fu accennato dallo stesso 
rela tore , perchè sia ev i t a ta l 'emigrazione 
clandest ina, con ingaggi di squadre di donne 
e di fanciul l i a scopo di s f r u t t a m e n t o in-
giusto, e con fini lucrosi da par te degli 
stessi industr ia l i , o di chi per essi. Noi vo-
gliamo, $ o n questi uffici di confine, ev i ta re 
s o p r a t t u t t o che passino le squadre ingag-
giate da certi capoccia. È vero che ciò è 
anda to un poco in disuso per la nostra a t -
t en t a sorveglianza in questi ul t imi t empi , 
ma sarà bene che a quest i uffici di c.on&ne 
sia d e m a n d a t o questo compito di vigilanza 
assidua, oltre quello di offrire faci l i tazioni 
ai numerosi emigrant i , cha passano la fron-
nt iera , e di fornire loro informazioni che ne 
agevolino il proseguimento. 

Quanto alla assistenza legale ne ha pa r -
la to l a rgamen te il collega Cabrini, ed io mi 
associo altresì a quan to ha de t to s t a m a n e 
il collega Girardini. L 'ass is tenza legale sia 
estesa in t u t t i i grandi centr i emigra tor i , 
così da poter por ta re una val ida tu te la 
agli operai bisognosi, e da rendere impos-
sibili' quelle ingiustizie e quelle f rodi , t3he 
su vas ta scala pu r t roppo avvennero in danno 
degli operai emigrant i , per il passato. Mi 
fermerò su questo pun to principale, cioè sul 
servizio di informazioni , che, secondo me, 
necessita di un largo e cos tante s tudio dei 
var i mercati , esteso e completo, così da so-
disfare, almeno, alla par te nega t iva delle 
informazioni . Pensare al collocamento, pen-
sare a dirigere le corrent i emigrator ie a me 
pare pericoloso. Qualche cosa in via ecce-
zionale non escludo che si possa fa re indi-
r e t t a m e n t e da p a r t e degli adde t t i del Com-
missar iato con i r ispet t ivi enti e con le ri-
spe t t ive organizzazioni, ma ciò, che più 
preme, è at tenersi alla pa r te negativa, per-
chè per il col locamento, per dirigere le cor-
ren t i emigrator ie bisognerebbe, p e r d o n a t e m i 
la f rase , andare un poco a scuola dagli emi-
gran t i , che sono i migliori professori in a ma-


